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有關逸東(二)邨自動垃圾收集系統的提問 

 

 

  鄧家彪議員通知本會，在本年 6 月 24 日舉行的離島區議會 

會議上，他將會提出以下提問︰ 

 

“   逸東(二)邨自落成後一直使用自動垃圾收集系統處
理邨內的家居垃圾，該系統在使用初期並無明顯問題，
惟隨着使用年期增長，系統的穩定性逐漸下降，不時發
生故障及暫停使用，去年終於全面癱瘓而無法運作。香
港房屋委員會當年的原意是透過自動化垃圾收集工序
以減省人手，但該系統的穩定性低，實際效果強差人意，
反而加重清潔員工的工作量，增加員工流失率。逸東(二)

邨的整體衞生情況近年每況愈下，令人關注。 

 

 可幸的是，經本人及工作團隊在議會及地區上多番
爭取後，房屋署終於答應在本年度中止使用該系統，改
為以傳統的人手收集方式處理家居垃圾。本人過去一直
透過議會跟進有關事宜，房屋署曾回覆指有關系統每年
需約 200 萬港元的營運及維修保養費用，而逸東(二)邨
的清潔人手配額亦因使用該系統而減少。 

 

 本人近年持續收到逸東(二)邨居民對公眾地方衞生
情況的投訴，在跟進過程中，本人得悉衞生情況欠佳與
自動垃圾收集系統不穩定有關，每當系統發生故障，清
潔員工便需放下公眾地方的清潔工作，立即上樓收集垃
圾。本人認為既然現時房屋署已決定中止使用自動垃圾
收集系統，便須正視逸東(二)邨的衞生問題。 

 

 就此，本人請房屋署及食物環境衞生署(食環署)派
員出席會議，回應以下提問： 

  

1. 房屋署將於何時停用逸東(二)邨的自動垃圾收
集系統，以及將於何時改為以人手收集垃圾？ 

  

2. 房屋署有否計劃改建逸東邨的垃圾房？如有，
請提供預算費用及預計施工時間表。 

  

  



 

3. 改為以人手收集垃圾後，房屋署會否把原本每
年 200 萬元的自動垃圾收集系統經費，用作增
加逸東(二)邨的清潔人手及改善邨內環境衞
生？ 

  

4. 房屋署有何辦法於短期內改善逸東(二)邨衞生
情況欠佳的問題？ 

 

5. 食環署可否增加到逸東邨收集垃圾的垃圾車架
次，以應付日益增加的垃圾量？   ”  
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